

令和元年 5 月 東御市教育委員会 定例会会議録

1 日 時

令和元年(2019年)5月20日(月) 午前8時54分から午前9時51分まで

2 場 所

中央公民館 応接室

3 議 題

(1)協議(審議・検討)

議案第12号 教育長の職務代理者の指名について

議案第13号 教育委員の担当地区について

(2)報告

ア 教育課

(ア)東御市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について

(イ)消費税増税に伴う各種使用料等の改定について

(ウ)いじめ、不登校の状況等について

4 出席者

○教育長 小山 隆文

○委員

教育長職務代理者 下村 征子

委員 小林 経明

委員 小林 利佳

委員 直井 良一

○その他

小林教育次長、柳沢教育課長

小林学校教育係長、土屋青少年教育係長、

畑田指導主事、長岡指導主事、大塚学校教育係主査、唐澤学校教育係主査

会議録

小林教育次長

ただいまから、5月定例教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

5月定例教育委員会の開会を宣言します。

先ほど、全員協議会室において花岡市長から下村委員へ辞令交付が行われました。下村委員には、引き続き4年間教育委員としてお世話になりますが、よろしく願いいたします。

2020年から新しい教育課程が小学校から始まります。内閣府知的財産戦略推進事務局から、知財創造教育の推進が発信されました。知財創造教育とは、「新しい創造をすること」「創造されたものを尊重すること」を楽しみながら理解させ育むことで、社会を豊かにすることに結び付く教育であるとのこと。子ども達の知的好奇心を取り戻させることになるかと受け止めております。

新学習指導要領でも、児童生徒に対して育成を目指す資質・能力を「生きて働く知識・技能の習得」「未知の状況にも対応できる思考力・判断力・表現力等の育成」「学びを人生や社会に生かそうとする学びに向かう力・人間性の涵養」の3つの柱として据えています。この3つを柱とする学習指導要領の趣旨に沿って知的好奇心を高められるような授業実践を重ね、知財創造教育を推進していくようになるとのこと。

また、7月に行われる長野県都市教育長協議会の中で、県教育委員会への要望を行う予定でございます。新学習指導要領の理念を具体化するには、各教科に合った教材や教具づくり、指導内容の創意工夫が問われており、時数の確保が重要ではないかと感じております。働き方改革で、特に中学校の部活動を中心に、朝と夕方の勤務時間は大分改善が図られてまいりましたが、小学校では一人の教員が多くの授業時間数を受け持つ現状がございます。授業準備や個に寄り添う指導の具体化には、空き時間を増やしていくしかないのではないかと感じております。特に英語の専科教員の拡大、スクールサポートスタッフの増員などで、現場の多忙感が改善されるのではないかと考えますので、それらについて要望をさせていただきます。

6月1日には小学校の運動会がございます。ご挨拶等よろしくお願いいたします。

(1)協議(審議・検討)

小山教育長

議案第12号 教育長の職務代理者の指名について、ご意見ををお願いします。

直井委員

引き続き、下村委員に職務代理者をお願いしてはいかがでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

全委員に承認されました。下村委員にお願いいたします。

下村委員

お受けいたします。

小山教育長

議案第 13 号 教育委員の担当地区について、ご意見をお願いします。

小林利佳委員

今までは、小中学校ともに長と副の二人が担当していました。

田中小学校は長が小林経明委員、副が直井委員。柵津小学校は長が私、副が下村委員。和
小学校は長が下村委員、副が私。北御牧小学校は長が直井委員、副が小林経明委員でした。

小山教育長

各学校の様子も分かっておられますので、今までどおりお願いできればと思います。滋野小学
校は私が担当します。副は職務代理者の下村委員にお願いできますか。

下村委員

承知しました。

小山教育長

中学校はいかがでしょうか。

小林経明委員

東部中学校は私が長を担当しますので、副は小林利佳委員にお願いできればと思います。ま
た、北御牧中学校は長が直井委員、副は下村委員でいかがでしょうか。

全員

異議なし。

小山教育長

それではそれぞれよろしく申し上げます。

続きまして、(2)報告に移ります。順次報告願います。

土屋青少年教育係長

(ア)東御市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について説明します。放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準に規定されている放課後児童支援員認定資格研修が、都道府県知事の他に指定都市の長も実施できるように改正されたため、それに伴う所要の改正です。(資料説明)

小山教育長

この資格がないと放課後児童支援員はできないのでしょうか。

土屋青少年教育係長

各放課後児童クラブに必ず1人は研修を修了した者を置く必要がありますが、複数の職員がいる場合、1人以上研修修了者がいれば、研修を修了していない方も補助員として勤務できます。また、今年度末までは研修修了予定者でもよいとされていますが、来年度からは研修修了者を置かなければなりません。

小林教育次長

放課後児童クラブは、最初は職員の資格要件はありませんでしたが、数年前から資格要件が設けられました。それまでに従事していた職員は、5年以内に順次研修を受けていただければよいとされています。

小林利佳委員

研修の期間はどのくらいですか。

土屋青少年教育係長

長野県の研修会は4日間です。

小山教育長

研修の受講に費用は掛かるのですか。

土屋青少年教育係長

交通費とテキスト代程度が掛かります。

直井教育委員

年齢制限はありますか。

土屋青少年教育係長

年齢制限はございませんが、研修の受講には資格要件があります。研修終了後は、教員免許のような資格更新の必要はありません。

小山教育長

現在、放課後児童クラブに勤務されている職員で、資格を取得した方の充足状況はどうでしょうか。

土屋青少年教育係長

市内の公立放課後児童クラブは13人の職員を雇用していますが、うち9人がこの資格を取得しています。

小林教育次長

(イ)消費増税に伴う各種使用料等の改定について説明します。

国から消費増税に伴い使用料等の適正な見直しをするように通知があり、それに基づき今回の改定を行うものです。市民の利用については、今までもほとんどが使用料の減免対象となっておりましたので、負担増はほぼないと考えております。(資料説明)

小林経明委員

市民が利用する際は使用料が減免されている場合が多いとのことですが、適正な執行がされているか、教育委員会として実態の把握が必要だと思います。

小林教育次長

実態把握に努めさせていただきます。

長岡指導主事

(ウ)いじめ、不登校の状況等について報告します。

(説明内容 非公開)

直井委員

今年度は4月末から5月に10日間の長い連休があり心配だったのですが、連休明けの学校や子ども達の様子はどうでしたか。

長岡指導主事

不登校の傾向があるなどの配慮が必要な児童生徒について学校に確認しましたが、比較的登校できているとのことでした。

小林利佳委員

毎年4月は祢津小学校の1年生の生活支援ボランティアをしているのですが、今年は10連休があったので、連休明けも学校へうかがいしましたが、特に連休前と変わりなくみんな元気で、心配していたよりも大丈夫な様子でした。他の学校の様子はいかがでしょうか。

下村委員

和小学校へ連休明け初日に行きましたが、欠席は全校で2名とのことでした。1年生は全員元気に出席していて、早く学校に行きたかったという声も聞かれました。

長岡指導主事

小学校で不登校傾向だった児童が、中学校に入学してから頑張って登校していると中学校から報告がきております。環境の変化は大事だと感じていますが、頑張りすぎて息切れしないよう、様子を見ていただくように話をしています。

小山教育長

東部中学校は、生徒の居場所としてだけでなく学習支援の場としての教室を設けて、担任や学年との連携を図る取り組みをされているようです。情報を共有しながら話題を広げていただけたらありがたいです。

議題は全て終了しましたが、委員の皆さんから何かございますか。

直井委員

先日、他県で保育園児2名が亡くなる交通事故がありましたが、旧北御牧支所の出入口付近は交通量が多く、北御牧小学校の児童の登下校時に危険だと感じています。生活環境課で現場を確認されたようですが、教育委員会としても状況を把握していただいた方がよいと思います。

小林学校教育係長

地元区からも歩道設置の要望をいただいているようで、学校教育係でも現場の確認をしております。

小山教育長

先日の北御牧小中一貫教育推進委員会で子ども達の体力低下を心配される声があり、体力向上のためには歩いて登下校することも大切であります。児童生徒の交通安全指導はもとより、車を運転される保護者や地域の方への安全運転の啓発を、学校やPTAを通して行っていく必要があると考えております。

本日の会議は以上です。それでは、5月定例教育委員会を閉会します。